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Bauhaus – Universität Weimar 
 
Fachschaftsrat Bauingenieurwesen 
Protokoll zur Sitzung vom 10.01.2017 
 

Protokoll 
 
Anwesenheit der Mitglieder: 
 
anwesend nicht anwesend Gäste 
   
Benz, Alexander  
Kersten, Peter  
Müller, Michael 
Schubert, Marcus 
Wolkenhauer, Amelie 
Wunsch, Maximilian 

Fienhold, Jan (e)  
Sannikov, Ilia (e) 
 

Gaide, Simon 
Körting, Dennis 

 
Redeleitung: Marcus Schubert 

Protokoll:  Amelie Wolkenhauer 

Dauer:  19:02 Uhr bis 20:45 Uhr 
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1. Tagesordnung und Protokollkontrolle 

Die Sitzung wurde von Schubert, Marcus um 19:02 Uhr eröffnet. Der TOP 5 wird zu 
Gebühreneinzugszentrale geändert. Das Protokoll vom 29.11.2016 wird einstimmig 
angenommen. Zum Protokoll vom 13.12.2016 gibt es den Wunsch, einen Satz von       
TOP 7 Absatz (6) zu streichen. Dem Wunsch wird stattgegeben und das Protokoll wird 
mit fünf Ja-Stimmen und einer Enthaltung bestätigt.  

↑Top↑ 

2. Begrüßung der Gäste 

Begrüßt wurden in der Runde: Simon Gaide, Ersti-Vertreter des Studiengangs 
Baumanagment und Dennis Körting, ehemaliges FsR-Mitglied. 

↑Top↑ 

3. Neues aus den Gremien 

StuKo:  

• Studierendenball 

 Freddy (Ref Haus) berichtet über aktuellen Planungsstand 

 StuKo wird Technik bereitstellen 

 Voraussichtl. Termin: 06.05.2017, Location: Schießhaus  

• Vollversammlung → Termin: 25.01., 13:30 Uhr, Audimax 

 Aufruf zur Informationsverbreitung und Teilnahme 

• Klausurtagung 

 Buchung des Johannitergutes Beinrode vom 19.5. bis 21.5.2017 für die 

Klausurtagung der Studierendenvertretung 2017 

• AG Campus-Gestaltung 

 Info über Diskussionsveranstaltung durch Freddy (Ref Haus) am 12.01.17 

 Diskussion über weiteren Weg der Studierendenbeteiligung und 

Kommunikation mit Uni, Planer, Land 

• Bedeutung Ehrenamt  

 Diskussion wird angestoßen, ausführlicher Gedankenaustausch 

 Abbruch der Debatte aufgrund Aussichtslosigkeit einer zeitnahen 

Ergebnisfindung 

• Verwaltung der c/Kompass Spenden 

 Rückführung der Mittel in den Topf für den künftigen c/Kompass 

• Info/Anstoß betreffs Zuarbeit für Überarbeitung M 18 – Seite  

 Überarbeitung der FsR-Seite angedacht, nach neuen Inhalten wird 

gesucht 

 

 



Fachschaftsrat Bauingenieurwesen 
Protokoll vom 10.01.2017 
 

- 3 - 

Erweitertes Rektorat: 

 Bericht über:  

 ERP-Programm 

 Bundesprogramm „Wissenschaftlicher Nachwuchs“ 

 Neue Professorenstellen durch Bund, allerdings schwierige 

Rahmenbedingungen für Finanzierung 

 Novelle ThürHG 

 Angedachte Änderung Mehrheitsverhältnisse im Senat 

 Möglicher Einfluss Land im Uni-Rat 

 Landtagsdiskussion über Thüringer 

Ingenieur/Architektenkammergesetz 

 Stärkere Bindung an Ingenieurkammer für Berufsausübung 

wird von Kammern gefordert, jedoch von Rektor abgelehnt 

 

Fakultätsrat:  

 Weiter-/Einführung der Weiterbildungsstudiengänge wurde bestätigt. Alle 

Studiengänge laufen unter der WBA, nur die Umweltingenieurwissenschaften sind 

am eigenen Institut angesiedelt und  die LVS werden auch anerkannt. Die Vertreter 

des FsR konnten aber vorschlagen, eine Begrenzung für die Anzahl der LVS in 

den Beschluss mit aufzunehmen, was auch auf Zustimmung im FR traf.  

 Der Kooperationsvertrag mit der FH Erfurt wurde bereits von Seiten der FH 

unterzeichnet. Ein wichtiger Bestandteil ist das Modul Holz- und Mauerwerksbau, 

für welches an der FH noch eine eigene Professur angesiedelt ist. Es gibt weiterhin 

kritische Meinungen im FsR zur Kooperation, da die Gefahr gesehen wird, eine 

Professur nach der anderen zu streichen und mit den Modulen der FH zu ersetzen.  

Ausschuss für  Studium und Lehre: 

 Der Ausschuss bemüht sich, die Lernplattform Moodle in allen Fakultäten und 

Instituten weiter zu verbreiten, um die Nutzung für Studierende zu vereinheitlichen.  

 ↑Top↑ 

4. Neues aus den Studiengängen 

 Die Frist zur Prüfungsanmeldung ist am 06.01.2017 abgelaufen.  

 Die Studierenden des 5. und 7. Semesters wünschen sich mehr Arbeitsräume, 
insbesondere mehr Computerpools, da diese die meiste Zeit belegt sind und man 
am Wochenende bspw. in der Coudraystraße überhaupt nicht arbeiten kann. Für 
die Vorbereitung ihrer Bachelorarbeiten oder von Projekten wären feste 
Arbeitsplätze sehr willkommen. 

 Außerdem wünschen sich die Studierenden, die bald ihre Bachelorarbeit 
schreiben, eine Veranstaltung, bei der sie Hilfestellungen und Tipps für das 
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Schreiben bekommen können, etwa in Form eines Intensivkurses oder 
regelmäßiger Veranstaltungen. 

 Der FsR hat die Idee, eine Broschüre für die Erstis an der Fakultät B mit 
wichtigen Adressen, Zeiten, Wegweisern, Tipps für das Studium etc. zu erstellen. 
Das würde jedoch sehr viel Zeit in Anspruch nehmen und ist bei der derzeitigen 
Besetzung wohl kaum möglich. Jedoch wollen sie sich die Idee für die nächste 
Legislatur auf jeden Fall merken.  

↑Top↑ 

5. Gebühreneinzugszentrale 

Vom Studierendenwerk Thüringen wird beklagt, dass Pfändungen durch die GEZ in WGs 
des Studierendenwerks nicht selten seien. Ein Grund scheint zu sein, dass oftmals nur 
ein WG-Mitglied Gebühren bezahlen muss, da alle anderen befreit sind. Die Gebühr wird 
dann nicht aufgeteilt, sondern gar nicht bezahlt. Außerdem sind ausländische Studierende 
oft nur ein oder zwei Semester in Weimar, bezahlen dann keine Gebühr und sind später 
nicht mehr erreichbar. Daher überlegt das Studierendenwerk, höhere Gebühren von den 
Studierenden zu erheben, um den Aufwand durch die Probleme mit der GEZ 
auszugleichen. Entschieden wurde in diesem Fall aber noch nichts.   
               ↑Top↑ 
 
 
6. Auswertung Weihnachtsparty Kasseturm 

 Die Weihnachtsparty war leider nicht so erfolgreich wie erhofft. Die 
Besucherzahlen sind hinter den Erwartungen zurückgeblieben. Dementsprechend 
wurde kein Überschuss erwirtschaftet.  

 Kritik kann soweit geübt werden, dass die Werbung bspw. auf Facebook zu spät 
kam. Beim Glühweinverkauf wurde jedoch auch sehr viel Werbung gemacht, die 
von den Kunden auf jeden Fall wahrgenommen wurde.  

 Außerdem waren die Mitarbeiter des Kasseturms wohl nicht konkret über die 
Zeitplanung für Aufbau etc informiert, weshalb es dort ein bisschen Chaos gab. Am 
Ende hat aber alles geklappt und die Deko wurde rechtzeitig fertig. 

↑Top↑ 

7. Wissenschaftsrat  

 In einem Gespräch mit der Geschäftsführerin des Rektorats wurde erklärt, dass 
der Bericht des Landes über die BUW nicht zufriedenstellend war und deswegen 
der Wissenschaftsrat für eine Begehung im Februar hierherkommt. Gleichzeitig hat 
jede Fakultät auch einen Selbstbericht verfasst, auf dessen Grundlage einige 
Punkte bei der Begehung stattfinden werden. 

 Ein wichtiger Punkt wird das Gespräch mit einigen Studierenden der betroffenen 
Studiengänge sein. Dazu hat die Fakultät B vier Studenten angemeldet.  

 Der Wissenschaftsrat setzt sich zusammen aus Hochschulprofessoren, 
studentischen Vertretern und Beamten der zuständigen Ministerien. 

↑Top↑ 
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8. FsR-Wahlen 

 Die Wahlen werden vom 25.04. bis zum 27.04.2017 stattfinden, wobei der 
Wahlausschuss noch Helfer für die Vorbereitung, die Wahltage und auch die 
Auszählung braucht. Freiwillige können sich gerne beim StuKo oder einem 
Fachschaftsrat melden.  

 Ziel des FsR B ist es, mindestens 12 Kandidaten für die Wahl zu finden. Dazu soll 
frühzeitig Werbung in den Vorlesungen, auf Facebook etc gemacht werden.  

↑Top↑ 

9. Sonstiges 

 In der aktuellen Rundmail vom Rektor der Universität an alle Studierenden zur 
Problematik mit der VG-Wort wird erklärt, dass es eine Fristverlängerung des 
Vertrags bis zum September gegeben hat und sich eine neue Gruppe 
zusammengesetzt hat, um eine gemeinsame Lösung im Sinne alle Beteiligten zu 
finden. Daher stehen den Studierenden auf Moodle weiterhin alle Skripte zur 
Verfügung. 
 

↑Top↑ 

10.  Termine der nächsten zwei Wochen 

 StuKo:  23.01.2017 

 Fakultätsrat: 11.01.2017 

↑Top↑ 

11.  Nächste Sitzung 

Die nächste Sitzung des FsR findet am 24.01.17 um 19Uhr in der M18 statt.  

 

↑Top↑ 

  


